

INFORME EJECUTIVO

Para: Dr. Frank Peral. Alto Comisionado para la Paz.

De: Henry Acosta Patiño.

Asunto: Actividades de Facilitación.

Período: Mayo de 2010.

Durante el mes de Mayo de 2010, se realizaron viajes y reuniones con Comandantes de las Frac, pertenecientes al Secretariado de las FARC, al Estado Mayor del Bloque Norte, al Estado Mayor del Bloque Sur y al Comando Conjunto de Occidente, de las FARC.

-Entre Mayo 4 y Mayo 10, reuniones con un Miembro del Secretariado de las FARC y con Miembros del Comando Conjunto de Occidente, en la Cordillera Central de Colombia;

-Entre Mayo 11 y Mayo 13, reuniones con Miembros del Estado Mayor del Bloque Sur, en la Costa Pacífica-Suroccidente de Colombia;

-Entre Mayo 14 y Mayo 16, reuniones con Miembros del Estado Mayor del Bloque Norte, en la Costa Pacífica-Noroccidente de Colombia;

-Entre Mayo 17 y Mayo 19, reuniones con Miembros del Estado Mayor del Comando Conjunto de Occidente, en la Cordillera Central de Colombia.

El objetivo de estos viajes y reuniones fue el de auscultar la opinión de estos Comandantes, acerca de la posibilidad del Encuentro Secreto, entre Gobierno y FARC, que había sido descartado por el Sr Presidente Uribe, en su discurso de Abril 5 de 2010, (ésta es la opinión de todos los Comandantes con los que hablé), y por las FARC, en su comunicado de Abril 7 de 2010.

En mi primer viaje a la Cordillera Central de Colombia, y cuando me reuní con un Miembro del Secretariado de las Farc y con miembros del Comando Conjunto de Occidente, estos reiteraron que la actitud había sido positiva respecto al posible encuentro secreto, propuesto por el Gobierno Nacional, a través del Dr. Frank Pearl, en su carta de Marzo 5 de 2010. Que por las comunicaciones y por mis informaciones, reconocían los esfuerzos del Dr. Pearl, pero que el Presidente Uribe había dicho públicamente cosas contrarias a la voluntad de reunirse, expresada por el Alto Comisionado para la Paz, en su carta de Marzo 5. Ante mi pregunta acerca de la posibilidad de revivir la posibilidad de ese Encuentro Secreto, la respuesta unánime, de esta reunión del Secretariado y miembros del CCO, fue que la respuesta ya había sido dada en Abril 7, pero que si yo ayudaba a auscultar la opinión del Bloque Norte y la del Bloque Sur, de las FARC, podrían, en el Secretariado darme una opinión, sin que ella constituyera un mensaje al Gobierno, concretamente al Dr. Frank Pearl. Me preguntaron si yo estaba dispuesto a hacer esos viajes, que ellos radiaban, que me daban los sitios y que yo conocía a los Comandantes en esos Bloques Norte y Sur, a través de los cuales podíamos saber la opinión de los Bloques, sin ella fuera su decisión, porque yo no me reuniría con los Miembros del Secretariado de esos Bloques. Mía tarea sería saber la opinión de la mayoría de los Miembros de los Estados Mayores de esos Bloques y luego regresar a la Cordillera Central a informar esas opiniones. Esa fue la tarea que realicé en el mes de Mayo y en las fechas ya referidas. Fueron viajes sumamente apretados en el tiempo, con reuniones muy cortas para el tiempo dedicado a llegar a ellas. Caminos y ríos, fueron mi medio de transporte, con mi campero y lanchas de ellos. Más de 3.270 Kms fueron recorridos por ríos y caminos, yendo y regresando, para estas reuniones.

La opinión de los Comandantes, con que me reuní, del Secretariado, de los Bloques Norte, Sur y CCO, fue unánime: Están dispuestos a encontrarse con el Gobierno Nacional, públicamente o en secreto, eso es negociable, para buscar la posibilidad del Acuerdo Humanitario o Canje,

(unos usan una expresión y otros la otra), y al mismo tiempo aprovechar que están reunidos para comenzar a hablar de la posibilidad de la Negociación Política del Conflicto, pero que con el Gobierno del Presidente Uribe ya era tarde y que además él había expresado públicamente cosa contraria a lo que por escrito les había enviado el Alto Comisionado para la Paz. Que yo podía ayudar a ir construyendo un camino, hacia una Política de Estado para la Negociación Política del Conflicto y la liberación de los prisioneros de guerra (sic), es decir; la aplicación del Derecho Internacional Humanitario-DIH, con el próximo gobierno, si es este estuviere dispuesto.

Mi resumen; es que existe voluntad política de las FARC, acerca de encontrarse con el Gobierno para negociar la suerte de los prisioneros de guerra, (sic), de las partes y para iniciar la negociación política del conflicto. Las Farc consideran que los militares que ellos tienen allá, no están secuestrados, sino que son Prisioneros de Guerra y que los guerrilleros que el gobierno tiene en las cárceles también son Prisioneros de Guerra. Que aquí hay un Conflicto Interno, una Guerra y que ellos son un ejército rebelde; el Ejército del Pueblo. Que aquí se necesita que exista una Política de Estado que propenda por la Negociación Política del Conflicto Interno.

Yo creo que existen espacios que permiten dialogar hacia la búsqueda de la Paz en Colombia, que están cruzados por una enorme desconfianza de parte y parte. Esa desconfianza es la que no deja avanzar, pero que es posible construir confianza, a través de gestos y hechos reales.

Atentamente;

Henry Acosta Patiño
C.C.7506.872